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Resumo das principais ações

Nossos projetos estratégicos tiveram avanços importantes e registramos um marco

simbólico: o primeiro projeto de lei desta legislatura a virar lei, que foi a inclusão da

Feira do Livro no calendário oficial da cidade. Também celebramos a instalação de

62 guias rebaixadas para acessibilidade no Brás e presidimos duas Audiências

Públicas. Tudo isso, sem parar o trabalho diário no Plenário, nas Comissões e

Subcomissões. Os detalhes de toda a movimentação estão abaixo.

ATENDIMENTOS

171 57 Ofícios 
enviados ao 

Poder Público

02 pedidos de Lei de 
Acesso à Informação 

(LAI)

DEMANDAS 
ACOLHIDAS

Junho foi um mês
intenso e cheio de conquistas!

Boa leitura!



GP Cidade de São Paulo - 9 de Julho

O retorno desta prova para as ruas da cidade 
era uma prioridade do mandato — e um 
sonho antigo que agora vira realidade. 
Articulamos com a Federação Paulista de 
Ciclismo, SEMTRA e CET, e também 
destinamos uma emenda parlamentar para 
que este evento volte às ruas. E conseguimos!

Vagas Verdes

DESTAQUES

Um dos Projetos de Lei mais inovadores do mandato foi 
aprovado em primeira votação no Plenário. A proposta 
deste programa é transformar vagas de estacionamento 
na rua em espaços com solo permeável, vegetação e 
árvores. E o que é mais legal é que o projeto foi 
ganhando reforço com pedidos de coautoria de outros 
vereadores. O PL segue em tramitação e terá ajustes 
pontuais para ser aprovado na 2ª e última votação. 

Calçadas no Brás

Uma grande conquista foi a instalação de 62 guias 
rebaixadas nas calçadas do Brás. Além de proporcionar 
travessias seguras, acessibilidade e conforto, elas 
reforçam que o nosso trabalho está no caminho certo. 
Foi uma ação conjunta com a Alobrás (Associação dos 
Lojistas do Brás) e a Subprefeitura da Mooca. Ouvimos a 
população, fiscalizamos e pressionamos para garantir 
melhorias concretas para a cidade.

Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO)

Apresentamos 25 emendas à LDO e três delas foram incluídas 
no texto, que segue para a sanção da Prefeitura. São elas:

● Expandir a malha cicloviária para 1.400 km e realizar a 
manutenção de 50% das estruturas existentes em 2026.

● Reduzir as mortes no trânsito para até 3 por 100 mil 
habitantes até 2028, conforme o Plano de Segurança Viária.

● Renovar 10 milhões de m² de calçadas nas 32 
subprefeituras, conforme o Plano Emergencial de Calçadas.



Mortes no Trânsito

A pedido do promotor do Ministério Público, Arthur Antonio Tavares Moreira 
Barbosa, enviamos sugestões para reduzir as mortes no trânsito. Também 
apontamos as falhas no plano de segurança da CET e a ineficácia das medidas 
adotadas em 2025, constatadas pelo aumento alarmante de mortes de 
motociclistas entre abril e maio. Esta ação faz parte de um processo aberto 
pelo Ministério Público (MP-SP) após uma notícia de fato enviada pelo nosso 
mandato em parceria com a deputada federal Tabata Amaral. 

FISCALIZAÇÃO

Despejo de esgoto 

Após receber a denúncia de que a Sabesp estava despejando esgoto sem 
tratamento no córrego Itupu, no M’Boi Mirim, que deságua direto na represa 
Guarapiranga, acionamos a Arsesp — agência reguladora que fiscaliza a Sabesp, 
enviamos ofícios às secretarias do Verde e do Meio Ambiente e de Segurança 
Urbana cobrando explicações e sanções. Além disso, já propusemos uma 
audiência pública e visita técnica de barco ao local, com outros vereadores, 
moradores, ativistas e especialistas, para verificar de perto o tamanho do desastre.

Anhangabaú

Em uma ação conjunta com os mandatos dos vereadores Marina Bragante e 
Nabil Bonduki, fizemos uma representação ao Ministério Público para apurar 
possíveis ilegalidades na concessão do Vale do Anhangabaú, no fechamento 
de ruas, trânsito de automóveis e na poluição sonora provocada pelo uso 
atual do espaço.

DEBATES E PARTICIPAÇÃO 
EM EVENTOS

● Pedal Abraço Guarapiranga1

● Feira do Livro2

● Participação em painel no 
evento Smart Cities Business3

Organizados pelo mandato

● Pedal em comemoração ao 
Dia Mundial da Bicicleta4

● Seminário de Calçadas5

● Encontro com voluntários da 
Auditoria Cidadã6 para 
validação dos resultados

● Campanha Sangue de 
Ciclista7 – Doações feitas no 
hospital AC Camargo
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ATUAÇÃO
PARLAMENTAR

Frentes, Comissões e Conselhos
Comissão de Trânsito, Transporte e Atividade Econômica

AÇÕES ESTRATÉGICAS

Auditoria Cidadã das Ciclovias e Ciclofaixas

Encerramos um dos principais projetos do semestre: mais 
de 100 voluntários envolvidos e mais de 1.500 km 
percorridos, avaliando toda a infraestrutura cicloviária da 
cidade. O relatório final será publicado e também entregue 
à CET e à Secretaria de Trânsito e Mobilidade para ajudar na 
manutenção das ciclovias e ciclofaixas.

Calçadas de São Paulo

Calçadas de São Paulo: o futuro sob nossos pés. Este foi o 
tema do Seminário que promovemos aqui na Câmara 
Municipal para discutir as calçadas com especialistas e 
munícipes. Além das palestras, realizamos também oficinas 
para construir o esboço do texto de um projeto de lei para 
calçadas mais seguras, acessíveis e integradas. 

Renata Falzoni presidiu duas audiências públicas: 

Respira, Santo Amaro
Sobre os impactos ambientais e à saúde causados pela 
fábrica da Saint Gobain, em Santo Amaro. Na abertura, 
Renata Falzoni informou que, em acordo com o Ministério 
Público, as emissões de poluentes foram paralisadas 
temporariamente. Os moradores tiveram oportunidade 
de relatar sobre a poluição e excesso de ruídos 
diretamente para Thomaz Miazaki de Toledo e Silvio 
Rocha de Oliveira Júnior, pela ordem, diretor-presidente 
da Cetesb e subprefeito de Santo Amaro. Seguimos ao 
lado da população nesta importante luta. 

Cadastro Reserva de Agentes da CET 
Sobre a necessidade de contratação de novos agentes 
pela CET e valorização dos atuais, a Audiência foi presidida 
pelas vereadoras Renata Falzoni e  Luana Alves. Falzoni 
destacou o papel desses profissionais na segurança viária 
e apresentou dados graves sobre a precarização das ações 
da Companhia, a crescente a terceirização dos serviços e a 
falta de investimentos em pessoal. Mesmo com o 
orçamento da CET mais do que dobrado desde 2014, há 
menos agentes nas ruas e mais mortes no trânsito. 



ATIVIDADES NO PLENÁRIO 

Pequeno Expediente: 2
Grande Expediente: 2
Discussão de Projetos: 3

● Dia Mundial da Bicicleta, relacionando 10 benefícios do 
uso da bike aos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU.

● Criticou os carros estacionados e circulando no Vale do 
Anhangabaú e mostrou indignação com a resposta ao 
ofício recebida da CET, que afirmou que desde a última 
concessão, o local não é mais responsabilidade do órgão.

● Comentou a audiência pública sobre o cadastro de 
reserva de agentes da CET e o compromisso da 
companhia em fornecer dados sobre mortes no trânsito, 
além de ações para segurança viária.

● Defendeu que os projetos de construção de estruturas 
viárias devem garantir acesso aos pedestres, as bicicletas 
e corredores de ônibus.

● Pediu mais fiscalização nas calçadas, cumprimento da 
Lei Cidade Limpa e apontou divergências quanto à 
regulamentação dos "lambe-lambes".

Renata utilizou o microfone do plenário 
para pautar temas essenciais, como:

DISCURSOS:

Subcomissão de regulamentação do transporte de 
passageiro por motocicleta
Foram ouvidos três especialistas que apresentaram dados 
sobre segurança viária. Luis Fernando Meyer (Instituto 
Cordial) destacou pesquisas que mostram como fatores como 
comportamento do garupa, infraestrutura e formação dos 
condutores afetam os sinistros. Diogo Lemos (Iniciativa 
Bloomberg) alertou para o impacto global da violência no 
trânsito, com 1,19 milhão de mortes por ano. Bruno Rizzon 
(WRI Brasil) reforçou a importância de controlar a velocidade 
nas vias. A vereadora Renata Falzoni elogiou a participação 
dos especialistas e ressaltou que os trabalhos avançam com 
base em dados e evidências.

Requerimentos aprovados
Foram aprovados quatro requerimentos de autoria da 
vereadora Renata Falzoni, convidando representantes da CET 
(Companhia de Engenharia de Tráfego), Senatran (Secretaria 
Nacional de Trânsito), Fairwork Brasil e do Observatório 
Nacional de Mobilidade Sustentável do Insper Cidades para 
futuras discussões na Subcomissão.

Emendas Parlamentares executadas em junho
Apoio à Feira do Livro -  Além de uma Lei que coloca a Feira 
do Livro no Calendário oficial da cidade, destinamos emenda 
à feira, que reúne mais de 200 autores convidados, entre 
nacionais e estrangeiros, em debates e muitas outras 
atividades culturais. 



Participou de mais de 40 reuniões, 
com destaque para:

● Visita da Comitiva da China1, formada por diretores e vice-diretores 
dos departamentos de Comércio, Turismo, Meio Ambiente e 
Sustentabilidade e com os diretores de Relações Internacionais de 
Hong Kong, Macao, Taiwan County e do condado de Qingtian.

● Encontro com representantes do Movimento 
Paulista Boa Para Todos sobre a Paulista Aberta

● Visita a ONG Tia Edna2, no Capão Redondo

● Renato Nalini3, Secretário das Mudanças Climáticas, 
sobre COP 30

● Marcos Monteiro, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras, para 
garantia de priorização à mobilidade ativa e ao transporte coletivo nos 
novos projetos viários da SIURB. 

● Gilmar Pereira Miranda, Secretário Executivo de Mobilidade e 
Trânsito, sobre retomada da licitação para novos 160 km de ciclovias e 
ciclofaixas, prova de ciclismo, entre outros assuntos

● Leonardo Pedrassoli Soares, Subprefeitura de Pinheiros, sobre ruídos 
e incomodidades no entorno da rua Costa Carvalho.
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REUNIÕES DO MÊS

PLs Aprovados em 1ª votação

PL 134/25 - Cria a Trilha Interparques na Zona Sul

PL 378/25 - Cria o Programa das Vagas Verdes, de autoria da Frente Parlamentar para 
Cidade Sustentável, formada por Renata Falzoni, Marina Bragante e Nabil Bonduki e como 
coautores, Sandra Santana, Silvinho Leite, João Jorge, Gilberto Nascimento e Fábio Riva.

Protocolados PLS/Pedidos de Coautoria/Projeto de resolução:

PL 647/25 - Inclui o Shimano Fest no Calendário de Eventos da cidade de São Paulo 

Projeto de Resolução 16/25 - Institui a Galeria Lilás, com fotos das mulheres da 
Casa, nas dependências da Câmara Municipal de São Paulo

PROJETOS DE LEI 
E RESOLUÇÃO

Virou Lei

Lei 18.274 de 17 de junho
A Feira do Livro foi incluída no Calendário de Eventos da cidade de São Paulo, 
projeto de autoria das vereadoras Renata Falzoni, Marina Bragante e Keit Lima.
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Boletim mensal da equipe de comunicação do 
Gabinete da Vereadora Renata Falzoni, com 

um resumo das principais ações 
e conquistas do mandato.
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FALZONI NA IMPRENSA

Matérias 
publicadas

27
Destaques para:

A black text with red blue 
and white stars

Na coluna Painel, da Folha de S. Paulo, Renata Falzoni comenta a mudança de 
tom da operadora de mototáxi em carta aberta ao prefeito Ricardo Nunes.

ATIVIDADE 
PARTIDÁRIA

Encontro promovido pelo Sintracon 
(Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da 
Construção Civil de São Paulo) e que teve uma palestra 
do Ministro do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho

Participação no Lançamento da Chapa 303 
"Democracia e Luta" para a eleição do 
Conselho Municipal de Habitação

Encontro no gabinete com lideranças 
do Segmento Negritude do PSB

A black text with red blue 
and white stars

A coluna Mônica Bergamo destaca a inclusão da Feira do Livro no Calendário 
Oficial da Cidade de São Paulo a partir de um projeto de lei da vereadora.

https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2025/06/uber-e-99-mudaram-tom-sobre-mototaxis-em-carta-a-nunes-diz-vereadora.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painel/2025/06/uber-e-99-mudaram-tom-sobre-mototaxis-em-carta-a-nunes-diz-vereadora.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2025/06/feira-do-livro-entra-para-o-calendario-oficial-de-eventos-de-sao-paulo.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/monicabergamo/2025/06/feira-do-livro-entra-para-o-calendario-oficial-de-eventos-de-sao-paulo.shtml
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